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会長挨拶

　2024年は２年に１度の「診療報酬改定」が実施されます。

　今回は医療・介護・障害福祉サービスのトリプル改定，時期は従来の４月から６月に変更とな

っています。

　中医協総会資料と社会保障審議会の資料で現状を把握し，今後通達がある日歯の資料を読み込

み従来通り間違いない内容を正確かつ迅速に会員へ伝達し，改定後には重要となる項目をさらに

詳しく説明をと考えていた時，ふとある言葉を思い出しました。

　坂本龍馬の和歌の一首「丸くとも　一かどあれや　人心　あまりまろきは　ころびやすきぞ」

とあります。

　一休禅師の作であり，それを龍馬が詠ったとも云われています。

　「円満な性格は素晴らしいが，たまには怒り，少々の頑固さなど，少しくらいは角があったほ

うがよい」という意味と解釈しています。「イエスマンはやめて，きちんと自分の意志を持たな

いと，少しの角が無ければと丸い石のようにころころと転がってしまう」まさに現代でも十分に

通用する一首です。

　「仲間に囲まれてはいるが，自己主張したら嫌われ距離を置かれてしまう」と考える委員もい

るかもしれませんが，従順に粛々と役割をこなしているだけだと，軽くも見られがちで，かえっ

てトラブルに遭いやすく，たまには怒り，周囲に不愉快な空気を撒き散らさない程度に自分の主

張を通した方が良い結果が得られるはずです。委員会は無礼講，一つ二つの角は大歓迎，ベテラ

ンと新任が活発な意見交換ができる委員会こそがあるべき姿です。一丸となって取組めば診療報

酬改定への対応でも必ず良い結果が期待できます。現在よりも過酷な環境と時代を生きた先人の

言葉は今の時代の活力です。温故知新で先人の教えに背中を押してもらう事も大切だと考えま

す。

　2024年の辰年は，年男である自身が，坂本龍馬の一首から勇気をもらい，昇り龍のごとく勇壮

果敢にさらなる高みを目指し，積極的に会務に邁進します。

　　「 2 0 2 4 年 　 辰 年 」

　　　　　  一般社団法人 岡山県歯科医師会

　　　　　　　 　　　常務理事　田　頭　一　晃
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理事会ダイジェスト理事会ダイジェスト理事会ダイジェスト理事会ダイジェスト

会長挨拶（要旨）
　本日が今年最後の理事会となりました。執行部が発足して慌ただしい半年でしたが，勢いだけ
が取り柄の私を様々な側面から支えていただいた先生方に心より感謝いたします。ただ，まだま
だ四分の一であり，残り一年半あります。そのうちの一年，来年は辰の年です。昇龍のごとく本
会が力強く上昇気流に乗るような一年にしたいと思っていますので，どうぞ宜しくお願いします。

本日のトピックス
　【公衆衛生部】
・	令和５年度第１回岡山県自立支援協議会医療的ケア児等支援部会
	 小児科医師や障害を持つ子の保護者から行政に対して毎回同じような環境整備の改善が訴え
られており，依然として解決できない状況にある。歯科医師会からは全身麻酔が必要となる
ような歯科治療を行うにあたり数か月待ちという状況の改善に向けて今期より本格的に取り
組んでいくことを報告している。	 （土肥理事）

・岡山県健康推進課との面談
	 県下障害者歯科医療の充実について面談し，健康推進課としてもこの問題については改善す
べきという認識で一致している。今後はより具体的に現状把握や改善に向けて議論を重ねて
いく予定である。	 （土肥理事）

　【社会保険部】
・	会報の社会保険部のページの一新を検討している。岡山県独自の内容も考慮しながら慎重に
検討していく。	 （後藤理事）

　【医療管理部】
・	歯科衛生士復職サポートシステムの紹介　
	 リーフレット，掲載用チラシ，カードの３種類の内容を検討し，完成へ。今後はハローワー
クなどで配布し，広く周知していく予定。	 （本多理事）

　【連盟】
・	山田	宏，比嘉	奈津美デンタルミーティング
	 比嘉議員は優しく，安心できる雰囲気があった。若い先生方にも山田議員，比嘉議員の生の
声をぜひ聞いてほしい。今後は，地区や同窓会でのシティデンタルミーティングも検討中。

（小見山連盟会長）

取材を終えて	 （広報部	委員　磯島大地）
　歯科医師会に入会させていただき早くも６か月が経過し，歯科医師会とはどのような組織，
またどんな役割を担っているのか当初からずっと疑問でした。今回初めて理事会を取材させて
いただき，理事の先生方の議論をお聞きして，歯科医師会が会員や県民の皆様に対して担う役
割を少しではあるが勉強させていただき，貴重な経験となりました。今後も取材時には，正確
で新鮮な情報を提供できるように努めて参ります。

第26回理事会　　　　　　　　　　　　　　　　　令和５年12月21日㈭
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理事雑感	 （野﨑理事）
　「デンタルミーティング岡山2023」（国政報告会）が本会と連盟の共催で山田	宏先生，比嘉	
奈津美先生をお迎えして行われました。なぜ私たちは国政にも注力しなければならないのでし
ょうか。日本の医療は「国策医療」であるため，歯科医療環境を向上させるためには，政府が
歯科界の改善点を理解し変えようとしなければ良い方向に進まないのは明白です。国民の健康
保持増進のため，より良い医療提供に資する体制づくりや医療環境の向上を目指さなければな
らないと思います。
　今回，比嘉先生は次期参院選の組織代表に満場一致で決定されました。これにより山田先生
と今まで以上に強力なタッグを組んでいただけると思います。また，お二人の力で確実に前進
しています国民皆歯科健診の実現をはじめ，歯科界の山積する難題を解決していだけることを
確信しています。

会長挨拶（要旨）
　今年初めての理事会となります。日本歯科医師会より災害派遣の依頼がありました。本日の理
事会でしっかりと協議し会員に協力をお願いしたいと思います。災害派遣の第１陣が５県から４
チーム編成で被災地に向かっております。今年もよろしくお願いします。

本日のトピックス
　【社会保険部】
・	オンライン資格確認の電子証明書の更新について詳細を確認し，今後対応を図る。
・	支払い基金のシステム不具合への注意喚起，マイナ保険証の利用率向上した医院への補助金
について苦言を申し上げた。	 （西岡会長）

　【本会】
・	災害支援に対する診療機器，機材等準備物の整理と確保を迅速に進める。
・	「能登半島地震」災害派遣支援チームの編成に関して，会員に登録要請を行う。	 （南専務）

　【医療管理部】
・	歯科衛生士復職マッチングサポート事業の案内リーフレット等が完成。事業広報を進める。
・	医院承継問題に関し，地域における歯科医療提供体制の未来予測について中国地域歯科医療
管理学会が中国５県共同調査を進めている。本県においても有用なデータが得られるため，
会員情報提供の協力を行う。	 （本多理事）

取材を終えて	 （広報部	委員　熊澤孝祐）
　昨年より広報部に入り，広報部での仕事や今回の理事会取材を通して多くの先生の多大な尽
力の上に成り立っていると改めて認識しました。微力ではありますが今後もより良い記事を作
成し会員の先生方にお届けできるよう努めていきます。

第28回理事会　　　　　　　　　　　　　　　　　令和６年１月18日㈭
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理事雑感	 （小見山副会長）
　『連盟は胡乱…』西岡会長の年頭所感の一節です。胡乱コラン？いや，うろんと読みます。『胡
散（うさん）臭い』の胡の字が連想できたら比較的理解しやすいでしょか？中国の故事に由来
し『怪しくて疑わしいこと，不確実なこと。またその様』を表すようです。
　昨今の自民党の〇〇券騒動を見るにつけ，さもありなんと感じられてる会員の先生方も増え
ちゃうし，国民の政治離れはますます加速するんでしょうね。しかし組織として政治を切り離
して考えることイコール即，権利返上を意味することもコロナ禍を通して嫌というほど感じら
れた先生も多いと思っています。そのことをご理解いただき然るべき行動に結びつけることが
連盟の重要な役回りであろうと考えております。少しずつ信頼回復に向かいつつある歯科医師
『連盟と本会との一体化』を遅滞なくしかしより謙虚に慎重に進めて参りますので格段のご理
解ご協力をお願いいたします。

ホームページインデックス
最近掲載された項目です

①社会保険部　1月検討委員会からのお知らせ
②医療管理部　【追加】令和５年度岡山県医療・福祉施設等物価高騰対策支援金に

ついて
③厚生部文化事業部会　文化事業部会レクリエーション「麻雀」のご案内

第14回岡山県歯科医師福祉共済会定時総会開催公告

第14回福祉共済会定時総会を下記により開催致しますのでご通知致します。

日　　　時　　令和６年３月21日㈭　午後８時

場　　　所　　岡山県歯科医師会館（岡山市北区石関町１－５）
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2023年
▶12月８日㈮

　　　　　　　
参院選の組織代表に比嘉氏
　　日歯連盟評議会で正式に決定

▶12月８日㈮

　　　　　　　
PEEK材の保険導入
　学会の講演で 驚き隠せず

▶12月20日㈬

　　令和６年度診療報酬改定
　　　歯科の改定率はプラス0.57% 厚労相と財務相が合意

(234)(234)(234)

〈
略
〉



J. ODA  vol.925     ’24-2

ー 6 ー

▶12月27日㈬

　　　　　　　
就業者数
　　歯科衛生士　14万5,183人
　　歯科技工士　3万2,942人

マンスリー・デンタル・ニュース・レビュー

1/５	 日歯が対策本部設置
	 　情報収集や連絡調整図る

1/12	 能登半島地震	
　日歯が義援金受付スタート

1/1５	 能登半島地震でJDAT等に派遣依頼
	 　出動は創設後初めて

1/16	 ミュータンス菌血栓形成やがん転移に
影響

	 　北大歯学研究で判明

1/17	 歯科は２億8,063万円
	 　指導・監査での令和４年度返戻金
1/18	 次期診療報酬改定優先度の高い技術
	 「CAD／ CAMインレーの光学印象」

など歯科27件

1/19	 被災地支援「できることを模索」
	 日歯連盟　太田会長

1/22	 JDAT派遣続く
	 能登半島地震22〜28日まで18チーム

1/23	 入院時の口腔状態不良で入院期間が長期
化

	 東京医科歯科大と順天堂大の研究グル
ープ

1/24	「か強診」要件の見直しなど要請
	 中医協公聴会

1/2５	 社保・歯科10月診療分
	 前年同月比で件数6.4%，点数3.9%増

1/26	「災害関連死防ぐ」
	 能登半島地震で日歯が状況報告

の歯科界1月 トピックス
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１．報　　告

　⑴　新	入	会	員

　　　　11月　新入会員　なし

　⑵　新入会員社保研修会　11月11日㈯　18：30　もも丸ホール

　⑶　第１回岡山県国民健康保険運営協議会　11月16日㈭　14：00　県庁　田頭	常務理事

　⑷　支払基金	支部運営委員会

　　　　11月20日㈪　14：00

　　　　　・2023年８月診療分

　　　　　　　前年同月対比　　支払額　104.0％　　件数　104.6％

　　　　　　　前 月 対 比　　支払額　 93.2％　　件数　 94.3％

　　　　　・本人　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　　2023年７月診療　　岡山県　1,379.5点　　全国平均　1,299.1点

　　　　　　　2022年７月診療　　岡山県　1,404.6点　　全国平均　1,314.0点

　　　　　　　前年同月対比　　岡山県　 98.2％　　全国平均　 98.9％

　　　　　・家族　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　　2023年７月診療　　岡山県　1,177.7点　　全国平均　1,111.0点

　　　　　　　2022年７月診療　　岡山県　1,156.0点　　全国平均　1,108.7点

　　　　　　　前年同月対比　　岡山県　 101.9％　　全国平均　 100.2％

　⑸　中国地方社会保険医療協議会	岡山部会

　　　　11月27日㈪　13：30　田頭	常務理事　歯科の新規指定医療機関なし

　⑹　大阪歯科大学歯学部同窓会岡山県同窓会社保講習会

　　　　12月２日㈯　15：00　ホテルグランヴィア岡山　大島	検討委員

　⑺　個別指導　12月７日㈭　14：00　ピュアリティまきび　２医療機関（非会員）

　⑻　国保審査委員会報告（レセプト１件当たりの平均点数）

　　　　　　2023年７月診療　　国保　1,406.4点　　後期高齢者　1,535.6点

　　　　　　2022年７月診療　　国保　1,422.6点　　後期高齢者　1,582.3点

　　　　　　前年同月対比　　国保　 98.9％　　後期高齢者　 97.0％

　⑼　社保相談窓口報告

　　 第５回　社会保険部検討委員会報告
令和５年12月９日㈯ 　16：00 ～
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　⑽　地区伝達講習会報告　

　⑾　そ　の　他

２．行事予定

　⑴　審査・検討小委員会　１月13日㈯　15：00　601会議室

　　　　　　　　　　　　　２月３日㈯　15：00　601会議室

　⑵　第７回　検討委員会　１月13日㈯　16：00　もも丸ホール

　　　第８回　検討委員会　２月３日㈯　16：00　702･703会議室

　⑶　個別指導　12月14日㈭　14：00　ピュアリティまきび　２医療機関（非会員）

３．協　　議

　⑴　「検討委員会からのお知らせ」について

　⑵　「そこが知りたいＱ＆Ａ」について

　⑶　「地区歯科医師会からの質問」について

　⑷　新入会員社保研修会について

　⑸　そ　の　他

社会保険部

　今年は点数改定があり６月からの運用となりますが，どのような内容になるか気になります。

　古いやつと思われそうですが，昔と今とでレジン床による総義歯に係る点数を比べてみまし

た。

　　　　　　　　　　　　　	平成13年　　　　　　　　　	令和５年

総義歯	 ２２８８点	 	 ２４２４点

前歯部硬質レジン歯	 ６７点	 	 ５８点

臼歯部硬質レジン歯	 ８７点	 	 ７３点

補強線	 １４６点	 	

老調Ａ　＋）	 ９５点	 義管	 ２３０点	

	 ２６８３点	 ２７８５点

　２７８５点－２６８３点＝１０２の点数アップをどう捉えるか？ちなみに，老Aは老人保健法

に基づく義歯調整料ですが，義歯装着時から１月以内，４回を限度に算定できました。１か月以

内の１，２回目は９５点で，３，４回目は７０点の算定ができました。装着月に４回調整したと

すると，その差は逆転し１３３点のマイナスとなります。今回は異次元の改定を期待したいです。

杉山　広治（高梁歯科医師会）

～検討委員の独り言～
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令和５年度 日歯生涯研修セミナー
日歯生涯研修セミナーAチームのサテライト開催

　令和５年12月３日㈰もも丸ホールにて，日歯生涯研修セミナーAチームのサテライト上映が開催され

た。同セミナーは８月20日に日歯より配信されており本日もWeb視聴可能となったため会場での受講

者は17名と少数であった。

第一講演
　まず「超高齢社会のパーシャルデンチャーの最新スタンダード」の演題で東京医科歯科大学	生体補

綴歯科学分野教授	若林則幸先生が登壇された。

　現在8020運動の成果もあり，有歯顎のまま生涯を終える方が増加している。そしてパーシャルデンチ

ャーはインプラントや固定性のブリッジより治療後の変化への追従性が高いことから重要性が増してい

るとのことであった。

　設計に当たっては，二次固定を図り，義歯の動きを抑えるとともに咬合力を分散し，残存歯を守るこ

とが目標となる。その達成には支持，把持，維持のうち支持（レスト）が重要であり，生ずるトラブル

の90％はこれで回避できるとのことであった。また上顎における大連結子の面積も支持の重要なパート

であり，広くとる必要があるとされた。

　つぎに重要なのは把持であり，正確なガイドプレーンを形成することを強調された。特に把持に関し

ては少数歯残存ケースになるほど重要であり，リンガルバーが適応の症例でもリンガルプレートにする

ことで把持による二次固定を図るとのことであった。把持は良い義歯となるかどうかの分かれ目である

と強調されていた。

　維持に関しては過度につけないことを強調され，鋳造鉤は小臼歯には強すぎる場合もある。そこでコ

ンビネーション鉤を応用したり，鉤歯のリカントゥアリングにより維持力の調整を行うとのことだった。

　また磁性アタッチメントに関しても言及され，応用のポイントを以下のように纏められた。

　①唇側の床の厚みを考慮する

　②義歯へ装着するときはセトリング後に行う

　③キーパーは咬合平面に平行に設定する

　④床に磁石を装着時するときはレジンの遁路を設ける

　そして以下の症例は非適応症であるとのことであった。

　①垂直的スペースが不足

　②プラークコントロール不良例

　③すれ違い咬合など転覆し易い義歯

　よく磁性アタッチメントの利点として支台歯装置への水平的力を回避出来るとされるが，把持力がな

く安定しない義歯と言うことも出来る。このことから磁性アタッチメントの応用にあたっては他に強力

な把持を設ける必要があるとされた。

　パーシャルデンチャーの基礎から論理的に解説され，日頃の自分の設計にとても役立つ内容であった。
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第二講演
　つぎに「ラミネートベニア修復治療の最前線」と題して東京都開業の大河雅之先生が登壇された。ま

ずラミネートベニアの歴史に関して簡単に触れられ，パスカル・マニエ先生の書籍「Bonded	 Porcelain	

Restorations」が広く日本で認知されるきっかけとなったと紹介された。

　唇側のエナメル欠損した場合の天然歯牙のたわみが増加するデータを示され，ラミネートベニア修復

によりたわみがもとのエナメル質があるときの歯に近似するほど回復する。その点は臼歯に関しても同

様であり，歯牙の長期的保存のためには全周に渡る形成でエナメル質を削除する時代は過ぎ，出来得る

限りパーシャルベニアで修復する時代となりつつあるとのことだった。形成にあたっては以下の４点を

考慮して最終外形を決める。

　①エナメル質の残存量

　②歯牙の形態，残存量からくるたわみ量

　③術後に加わる力の程度

　④補綴の精度

　用いる材質に関してかつては長石系ポーセレンが主流であったが，現在二ケイ酸リチウムが主流であ

り，場合によってはジルコニアやハイブリッドレジン，ポリマーも応用対象となるとのことである。

　そして歯肉縁からの立ち上がりを調整しないのであれば歯肉縁上の形成が推奨されるとのことであっ

た。

　続いて現在デジタルワークフローの中でのベニアのテクニックに言及され，以下の２点をポイントと

して挙げられた。

①口腔内スキャナーのデジタル印象ではフィニッシュラインのエッジロスが生ずるため丸めたマージ

ンにする

②口腔内スキャナーでテスト撮影をすることでミリングバーの入らない部位，アンダーカットの調整

を発見し，内面適合性を上げていくとのことであった。

　臼歯にベニアを応用する場合も主に用いる材料は二ケイ酸リチウムであるが厚みが0.7mm以下になる

ようであればハイブリッドレジンもしくはポリマー系材料を選択するとのことであった。

　近々訪れる歯科のDXに向けた話を視聴でき，最新の歯科治療に触れることができる貴重な講演であ

った。

（委員長　森田巨樹）

今後の日歯生涯研修セミナー開催日程

令和６年１月14日㈰　Bチーム
（個人でのWeb参加のみ岡山県でのサテライト開催は行いません）

参加申し込み受付期間：令和５年12月９日～令和６年１月13日

学術部
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令和６年度
第148回岡山県歯科医師会学術集談会ご案内

　標記セミナーを下記の要領で開催いたします。

　万障お繰り合わせの上，ぜひご参加くださいますようお願い申し上げます。

　また，ホールでの受講に加えZoomによるWeb配信を予定しています。

　申込みにつきましては同封の申込用紙にて所定の方法でお申込みください。

日　　時：令和６年３月10日㈰　９：30～13：00

場　　所：岡山県歯科医師会館　２階
　　　　　もも丸ホール及びZoomによるWeb配信

演　　題：咬合を見直そう

講　　師：内藤正裕 先生（内藤デンタルオフィス 院長）

会場定員：80名

【	事前抄録	】

　時代が変わり，インプラントと	CAD/CAM	が舞台の中央に躍り出てきました。臼歯の咬合支持と，

犬歯誘導さえうまく表現すれば，咬合の出番は終わり，舞台の袖に退場となりました。骨硬化症のよう

な支持骨に囲まれたインプラントと，異常に被圧変位量が少ないジルコニアが，天然歯と同じ動的平衡

を示すはずもありません。以前とは，別レベルの問題点が登場してきます。

　今回は，まず，出発点としての咬頭嵌合位の考え方を少し変えるだけで，咀嚼や発音発語が変化し，

夜間のグラインディングまで緩和することを，概念と，臨床例を通して提示し，諸先生方のご批判を頂

戴したいと考えております。

※日歯生涯研修事業カードをご持参ください。

※会場では内藤先生が日常診療でお使いのおすすめの器具・材料，書籍の展示等を行なっています。
　万障お繰り合わせの上，是非会場でご参加ください。

学術部
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令和５年度岡山県歯科保健優良校（園）表彰並びに
岡山県歯科保健図画ポスターコンクール表彰式

　令和５年12月９日㈯，標記表彰式が岡山県歯科医師会館において開催されました。初めに西岡宏樹会

長より，「日本の将来を支える子どもたちが健やかに生きる力をはぐくむ環境を整えることは社会の責

務であり，歯科医師会としても学校歯科教育を通じて子どもたちの健やかな心身の育成，教育現場の先

生方にも，より一層歯科保健の重要性を伝えていきたい」との挨拶があり，続いて岡山県学校保健会	

松山正春会長，岡山県教育庁保健体育課	片岡敏行課長からご祝辞を賜りました。

　図画ポスターコンクールでは，幼稚園，小学校，中学校，高等学校，特別支援学校，県内37校から約

600点の応募があり，特選10点，入選22点，佳作26点が選出されました。優良校（園）表彰では，幼稚

園２園，小学校３校，中学校１校，特別支援学校１校の表彰が決定されました。

　審査の概要については保健図画ポスターコンクールの審査にご協力いただいている岡山県立大学保健

福祉学部こども学科	児玉太一先生から「どの作品も躍動的で心を込めて背景まで丁寧に描いている」

とのコメントがあり，岡山県歯科保健優良校（園）の審査概要については柴田	宏審査委員長より，健

康診断結果においてう蝕や歯肉炎の罹患状態や治療結果の状況および歯科保健活動の取り組みが継続し

て行われているかを重視したとの説明がありました。

　説明の後，図画ポスターおよび優良校（園）の表彰が

行われました。小学校低学年の児童も上手に挨拶がで

き，他の子供が表彰を受ける間も静かに待つことができ

ました。現在，ほとんどの学校で歯科保健活動も再開

し，今後は積極的に歯・口の健康づくりを推進していた

だければと思います。
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図画ポスターコンクール　特選

倉敷市立呉妹幼稚園  小　林　　　新

新見市立新砥小学校 第１学年 逸　見　悠　仁

新見市立矢神小学校 第２学年 澁　川　禾　恵

井原市立出部小学校 第３学年 嶋　﨑　志　乃

新見市立矢神小学校 第４学年 有　家　莉　子

岡山市立中山小学校 第５学年 福　原　　　凜

倉敷市立天城小学校 第６学年 冨　永　実　華

岡山県立岡山聾学校小学部 第１学年 井　尾　帆乃未

岡山市立高島中学校 第２学年 水　本　茉　絢

岡山県立倉敷工業高等学校 第１学年 荒　木　香　穂　　　（敬称略）

歯科保健優良校

岡山県歯科保健優良校（園）教育長表彰 倉敷市立南中学校

岡山県特選歯科保健優良校（園）表彰 和気町立本荘にこにこ園　本荘幼稚園

 吉備中央町立御北小学校

 赤磐市立磐梨小学校

 倉敷市立南中学校

岡山県歯科保健優良校（園）表彰 和気町立佐伯にこにこ園　佐伯幼稚園

 瀬戸内市立邑久小学校

 岡山県立誕生寺支援学校

（理事　土肥範勝）

公衆衛生部
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医療管理ニュース  Vol.88

スタッフから有給休暇を時間単位で取得したいと希望があった場合の対応
　スタッフから「有給休暇を時間単位で取れるようにして欲しい」という要望が出てきた場合の対応で
す。時間単位の有給休暇（以下，時間単位有給休暇）の導入は義務でなく，労使協定を締結することで，
１年に５日を上限として取得できるようになります。

　有給休暇は暦日（０時〜24時）単位で取得することが原則であり，通達で半日単位での取得も認め
られます。
　時間単位有給休暇を認める際の労使協定では以下の４項目について締結します。
　
　①時間単位有給休暇の対象となる職員の範囲
　②時間単位有給休暇の日数
　③時間単位有給休暇の１日の時間数
　④１時間以外の時間を単位とする場合は，その時間数

　時間単位有給休暇の導入は法令で義務付けられているものではないため，個人的な事情にどこまで配
慮するかは判断に迷うところですが，本制度の導入によりスタッフの個人的な事情と業務を両立するた
めの方策の一つになるかもしれません。
　一方で，医院が配慮すべきでない理由での取得が重なれば職場が混乱する一因になります。

やむをえない事情の例 育児や介護などのための遅刻や早退

疾病による定期的な通院

医院が配慮すべきではない理由の例 寝坊による遅刻

　そのため，導入にあたってはスタッフの要望や背景を確認しつつ，まずは１年に１・２日の時間単位
有給休暇を導入することが考えられます。労使協定では１年間の有効期限を設け，１年経過した時点で
時間単位有給休暇の制度を廃止するのか，継続するのか，継続する場合には何日にするのかといった検
討をすることも考えられます。

　労働力人口が減少する中で，働きやすさは人材の定着や採用にも影響が出ます。医院ができる範囲
で，スタッフの個人的な事情への配慮を検討してみてはいかがでしょうか。
　
時間単位有給休暇は労使協定を締結する必要があるため，詳細については社労士等へご相談ください。

有給休暇に関しては医療管理ニュースVol.64～有給休暇の取得義務化～
（岡歯会報2019年６月Vol.869掲載）もご参照ください。

（粕山健太）

【訂正】岡歯会報2023年11月号（Vol.922）21ページに掲載をいたしました医療管理ニュースVol.85につ
きまして内容に誤りがございましたので，お詫びし訂正させていただきます。

【誤】過去の年度分についても更正の請求をすることで税金の還付を受けることが可能です。
【正】過去の年度分については税金の還付を受けることが出来ません。

（医療管理部）
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令和５年度  レクリエーション大会のご案内

今回，文化事業部会では初めての試み「楽しい茶会」を開催いたします。

桜咲く千光寺で，豪華お弁当と抹茶をいただきながら楽しいひと時を共に楽しみませんか。

日　時　　令和６年３月24日㈰　12：00 ～ 14：00

場　所　　千光寺（津山市林田1703）　受付開始　11：30

参加費　　2,000円 / 会員及び家族，スタッフ

　　　　　（診療報酬より引去りさせて頂きます）

定　員　　20名

締　切　　３月10日㈰までにFAXシートにてお申込みください。

※当日は桜見物の観光客が多く，専用駐車場が混み合う恐れがあります。

　城東地区観光駐車場など，近隣の駐車場をご利用ください。

　詳細は後日，参加者にお知らせします。

ご不明な点は担当　貞森平樹（TEL・FAX　0868-72-8377）までお問合せください。

楽しい茶会楽しい茶会

文化事業部会
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女性活動支援部セミナーのご案内

「舌は健康のバロメーター」─歯科医院で行うMFTと舌はがし─

　「口腔機能低下症」「口腔機能発達不全症」が保険に収載されて久しく，また近年はコロナ生活が長引

いたせいもあってか，あらゆる年代で口腔機能の低下が注目されるようになりました。しかし現場では

具体的にどのように治療，指導していけばよいか思い悩むことも多いと思います。この度「舌はがし」

というフレーズで舌の機能改善について全国各地でご講演されている石塚ひろみ先生を講師にお招き

し，標記セミナーを開催します。会場ではMFT（口腔筋機能療法）と実際の訓練の方法を実習予定です

ので，奮って会場へご参加ください。

日　時：令和６年３月17日㈰　10時～12時

会　場：岡山県歯科医師会館もも丸ホール及びZoomによるWeb配信

演　題：「舌は健康のバロメーター」（会場にて舌はがし実習あり）

講　師：石塚 ひろみ先生（埼玉県草加市　オウル歯科開業）

対　象：会員・スタッフ

締　切：２月28日㈬

申し込み方法：同封の申し込み用紙からWebまたはFAXにてお申込みください

連絡先：tabuchi-office@oda8020.or.jp　（事務局　田淵）

中国四国女性歯科医会講演会・懇親会開催予告
　令和６年８月４日㈰に岡山県歯科医師会館で中四国女性歯科医会講演会・懇親会が開催され

ます。当日は，岡山県栄養士会の講師による「女性のライフステージに合わせた栄養の取り方

（仮題）」の講演を予定しています。講演とその後の講師の先生や中四国の女性歯科医の方々

との懇親会を追って本会会員の方々にもご案内いたします。
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津山歯科医師会

炙り家ぼっけもん

　最近津山はマスコミでよく取り上げられています。ウエストランド，陸上のドゥルーリー選手，鉄道

扇形機関庫，そして今回紹介する津山の食肉文化など皆さんもよく見聞きしませんか。

　津山の食肉文化は江戸時代までさかのぼります。肉食禁止だった江戸時代，彦根藩と津山藩だけは薬

として肉を食べる「養生食い」が認められていたそうです。最近はＢ級グルメとしてホルモンうどんが

有名になったことから注目され始めたように思います。ホルモンうどん，そずり鍋（そずり肉），干し

肉，煮こごりなどどれもとても美味しい肉料理です。皆さん食べられたことはありますでしょうか。

　今回は肉料理なら一押しの「炙り家ぼっけもん」を紹介します。

　津山には多くの肉料理店がありますが「ぼっけもん」は肉のレベルが違います。ホルモンはもちろん，

カッパ，信じられないほどやわらかいヨメナカセ，など他の店では味わえないような部位がメニューに

あります。そしてそれがどれもおいしいこと間違いなしです。

　私事ですが，岡山の肉好きの友人が毎年連れ立って津山線で「ぼっけもんツアー」にやってきます。

岡山にも美味しい肉の店はあるんでしょうが「ぼっけもん」の魅力は半端ないんでしょうね。

　店の大将におすすめをリクエストしてみてください。裏にあるとっておきの超レアーな肉を出してく

れることもあるかもしれませんよ（笑）

　小さな人気店なので予約は必須です。津山駅から徒歩ですぐなので県南からは津山線が便利です。

　『炙り家ぼっけもん』　津山市伏見町28－１　電話　0868－23－2994

（モニター　藤田元英）

紹介します！ 私の地区のとっておき♡
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　津山歯科医師会

　津山歯科医師会は新年早々の令和６年１月４日㈭，新年互礼会を開催し

ました。

　昨年はコロナのため中止を余儀なくされましたが５類に移行したことに

より多くの来賓の方々をお迎えして完全な形での新年互礼会となりました。

　岡山県歯科医師会からは西岡宏樹会長はじめ５名の先生，岡山県歯科医

師連盟からは小見山	信会長はじめ２名の先生に出席していただきました。

　今回は加藤勝信衆議院議員もお忙しい中出席していただきました。これ

は先の津山でのデンタルミーティング時に直談判したところ快く出席をご

了承していただいたことにより実現の運びとなりました。さらに，

谷口圭三　津山市長も出席してくださり，豪華な会となりました。

　平	滋之会長の挨拶では，加藤衆議院議員が東京から駆けつけて

いただいたことへの感謝が述べられ，谷口津山市長へは行政の援

助に対して御礼がありました。３年間のコロナ禍で人とのつなが

りが如何に大切であるかを痛感し，多くの方々に参加していただ

き令和６年新年互礼会を開催できる喜びにあふれた挨拶でした。

　来賓の方々にも挨拶していただきました。

　西岡会長は我々になぜ政治が必要なのか，岡山県歯科医師会と

岡山県歯科医師連盟の一体化を推し進めると熱く語られ，小見山連盟会長からはこれからある二つの選

挙について協力の要請がありました。

　懇親会では加藤議員，西岡会長，平会長は各テーブルを回られ出席者すべての方々と挨拶されていま

した。

　恒例の干支対象者記念品贈呈もあり，にぎやか

に，美味しい料理を堪能しながら，多くの方々が

集まって新年の幕開けを祝いました。

　令和６年新年互礼会はマスクが取れて，来賓の

方々をお迎えして，会食を伴って昨年を加えた２

年分以上に盛会となりました。

（モニター　藤田元英）

令和６年新年互礼会
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　令和６年１月13日㈯午後７時より前田料理店にて新年会が開催されました。昨年は新型コロナ

ウイルス第８波による影響で，直前で急遽開催中止となり非常に残念な思いでしたが，念願叶い

４年ぶりの開催となりました。また今回は水川会長の発案で昨年秋に不慮の死を遂げた秋山俊樹

会員を偲び，また元旦早々より甚大な被害の発生した能登半島地震を鑑みて，「吉備歯科医師会

親睦会」と銘打っての会となりました。会場には急遽募金箱も置かれました。

　来賓として政界からは加藤勝信代議士，片岡聡一総社市長，県歯からは西岡宏樹会長，石戸善

一郎副会長，久門田俊治理事，県歯連盟からは小見山 信会長，平 滋之副会長，野㟢真弘副会

長，清水公雄理事長の臨席を賜り，非常に豪華な会となりました。

　水川会長の挨拶，来賓祝辞に続き前会長の遠藤先生による乾杯の発声で宴会はスタート。久し

ぶりの新年会に皆の笑顔が溢れ本当に楽しい宴となりました。厚労大臣職から離れた加藤先生は

護衛SPが就かないこともあってか終始リラックスムード。また大の阪神タイガース党の片岡市

長は前年38年ぶりの日本一達成の影響からか？いつも以上ににこやかでした。司会進行の吉井先

生，いつもご苦労様です。

　最後は植村副会長の締めでお開き。久しぶりの記念撮影にも気合が入りました。多くの皆様は

送迎バスで寒い中を二次会へ移動，もうちょっとだけ楽しいひと時を満喫いたしました。

　最後に公私ともにお忙しい中を出席してくださった来賓の先生方にこの場をお借りして厚く御

礼申し上げます。今年も吉備歯科医師会をよろしくお願いいたします。

（モニター　亀山達弘）　

　吉備歯科医師会

吉備歯科医師会新年会
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「コロナ禍を振り返って」
岡山市歯科医師会　田井　規能

　岡山県歯科医師会の先生方，お元気でお過ごしでしょうか？

　新型コロナウイルスの発生から４年が経とうとしています。感染法上の分類が季節性インフルエンザ

と同じ「５類」に引き下げられ，取り巻く環境もかなり落ち着きを取り戻したように感じています。私

もすこし冷静に，コロナ禍を振り返ることができるようになりました。

　コロナ前，海外の複数の大学の臨床教授を務めさせていただいている関係で，年に数回は海外に行く

機会がありました。15年以上そのような生活が続いていたので，海外での生活にも少し憧れを抱いてい

ました。しかし，コロナ禍で生活は一変しました。外出を自粛するようになり，海外への渡航は実質不

可能となり本当につらかったです。確かにWebでの学生への講義や学会での講演は行いましたが，顔

が見えないので，正直物足りない感じでした。改めて対面での交流の重要性を再認識しました。無理す

れば渡航できたかもしれませんが，地方都市では風評被害も含め難しかったです。

　もともと楽観的な性格でしたが，内向的になってきた気がします。さらに，引きこもる生活も増えて

きました。振り返ると２年以上変化のない生活を繰り返した気がします。恥ずかしながら，アルコール

の量も増え，自分でもこのままではま

ずいと思っていました。しかし，令和

４年11月と12月に，アメリカと台湾で

の対面での講演の依頼をいただきまし

た。まだ，収束とは言えない状況です

が，政策の緩和や世論の動向から判断

し，恐る恐る両方行くことにしました。

結果的にそれが良い結果につながり，

昨年は，コロナ前のように海外の講演や講義に行かせていただきました。私の中では完全に吹っ切れた

ように感じております。

　反動で跳ね上がった航空券やホテル代，コロナ禍で増えた体重に悩みながら，令和６年を迎えており

ます。矯正歯科は多くの患者さんは自費なので事業継承も早めに検討する方が良いと言われています

が，３人の息子たちはまだ学生なので先のことを考えると悩みは尽きません。しかし，一度しかない人

生，少しでも悔いのないように自分らしさを追求したいと思っています。今後ともよろしくお願いいた

します。

次回は 妹尾　宗一郎 先生（岡山市歯科医師会）をご紹介します。
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全国歯科医師国民健康保険組合から資格確認のお願い

　オンライン資格確認が利用できる体制を構築するため，下記の資格要件の確認をお願いします。

◇　組合員と別世帯（住民票が異なる）の方が家族として資格取得されていませんか？

別世帯の方が，家族としての資格取得は認められません。別世帯の方がいる場合は資格

喪失手続きをお願いします。

ご家族が修学のため居住地を離れるとき，又は長期入院・介護施設入所等のため居住地

を離れるときは，申請により別世帯になっても資格が認められます。

◇　同一世帯（住民票世帯）に市町村国保に加入中の方はいませんか？

国民健康保険法で，同一世帯に職域保険（歯科医師国保組合）と市町村国保の混在は，

認められません。

組合員と同一世帯（住民票世帯）に，市町村国保に加入中の方がいる場合は，該当者全

員が歯科医師国保組合か，市町村国保のいずれかに加入しなくてはならないと規定され

ています。

該当者がいる場合は，加入・喪失の手続きをお願いします。

◇　健康保険が二重加入になっていませんか？

歯科医師国保組合の資格取得をした際に，以前加入されていた，健康保険の資格喪失手

続きをしていますか？

手続きをしていない場合，健康保険の二重加入状態が生じています。

ご不明な点や，手続きが必要な場合は，歯科医師国保事務局（086-224-7777）までお問い合わ

せ下さい。

国保の歯科 ぺえじvol.18
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新入会員 紹介

お楽しみ会　～学友会行事～
　令和５年12月22日㈮に学生が企画・運営する学友会行事の「お楽しみ会」を行いました。今年は一つ

の会場で１年生から３年生までの学生全員で楽しむことができました。まずはイントロクイズから始ま

り，次に学院の先生に関するクイズでは大いに盛り上がり，最後は，みんなでケーキを食べながら学年

を超えて交流を深め，今年最後の登校日を締めくくりました。

　学友会行事も残すところあと一つ。今まで中心で頑張ってきた３年生の学友会メンバーは，今回で引

退となります。次からは２年生メンバーを中心に「３年生を送る会」を企画していく予定です。

（専任教員　大島詩織）

   北
きた

 村
むら

　涼
りょう

 子
こ

 岡山市歯科医師会
 医療法人　ひまわり小児歯科医院
 〒700-0823 岡山市北区丸の内1丁目14－12　小野アルミビル2F
  TEL（086）233－6480　　FAX（086）233－6480
  生年月日　　昭和48年２月４日（51歳）
  出身大学　　岡山大学歯学部

経歴・職歴 1997年３月　岡山大学歯学部　卒業
	 1997年４月　岡山大学歯学部歯科矯正学講座　入局
	 2000年４月　ふじさわ矯正歯科　勤務
	 2002年４月　ひまわり小児歯科医院　勤務
	 現在に至る
入 会 日	 令和５年12月14日
趣　　味	 バイオリン，音楽鑑賞
抱　　負 父の跡を継ぎ，小児歯科と矯正歯科で地域の歯科医療に貢献できるよう努める所存で

す。皆様には，今後ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。
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岡山大学病院医療支援歯科治療部からのお知らせ
岡山県委託事業

「がん患者を対象とした地域歯科保健医療の実態調査及び基盤整備」
ご協力のお願いならびにキックオフシンポジウムのご案内

　わが国では，昨今，「がん対策推進基本計画」における第４期の基本計画（2023年度から2028年度ま
での６年を目安として実行）が発表されています。これにおいて，「療養生活の質の維持・向上の観点
から，食事を通して栄養を摂取することや，治療の合併症予防及びその病状軽減は重要であり，がん
患者に対する口腔の管理に，歯科医師や歯科衛生士等の口腔ケアチームと連携しつつ対応することが
求められている」こと，そして，取り組むべき施策として，「がん診療連携拠点病院（岡山県において
は岡山大学病院等の７病院）等は，多職種連携を更に推進する観点から，拠点病院等におけるチーム
医療の提供体制の整備を進めるとともに，都道府県がん診療連携協議会において地域の医療機関と議
論を行い，拠点病院等と地域の医療機関との連携体制の整備に取り組む」ことが明記されています。
　この度，岡山県による，「がん患者を対象とした地域歯科保健医療の実態調査及び基盤整備事業」が，
岡山大学病院医療支援歯科治療部に委託され，実施されます。がんになっても自分らしく生きること
ができるよう，生活の質に直結する口腔の管理は重要であり，全国で推進されています。一方で，岡
山県の歯科医療機関における生活の質の支援を目的としたがん患者の受入状況は不明です。周術期等
口腔機能管理料の算定件数等から論じられることが多いですが，この診療報酬を算定せずとも受入を
行っている歯科医療機関はあると思われ，診療報酬ベースのデータのみでは不明点が多いのが実情と
考えています。このような背景から，この度，事業開始にあたり，がん患者を対象とした歯科医療提
供状況の実態調査にご協力頂きたく存じます。

実 施 期 間　：　令和６年２月中旬～３月９日㈯
実 施 方 法　：　岡山県の全歯科医療機関に郵送でアンケート用紙を送付させていただきます。

回答が記載されたアンケート用紙を郵送でご返送いただくか，アンケート用紙に
記載のウェブサイトに回答をご入力ください。

　また，本事業は2023年度から３か年の予定で実施されますが，開始にあたってキックオフシンポジ
ウム（Web形式）が開催されますのでご案内申し上げます。参加申し込みにつきましては，岡山大学
病院医療支援歯科治療部のウェブサイト（下記）のリンクからお願い申し上げます。

開 催 日 時　：　令和６年３月４日㈪19:30 ～ 20:30
対 　 　 象　：　医療関係者
開 催 形 態　：　ZoomによるWeb配信
　　　　　　　　（開催終了後，オンデマンドの配信も予定しています。）
共 　 　 催　：　岡山県歯科医師会，岡山県がん診療連携協議会

詳細につきましては，岡山大学病院医療支援歯科治療部ウェブサイトを
ご参照ください。
URL　https://square.umin.ac.jp/hospdent-ouh/index.html

お問合せは，oralsupportivecare@okayama-u.ac.jp　へお願い申し上げます。



ー 24 ー

J. ODA  vol.925     ’24-2

１．本　会

 　　⑴ 診療報酬割会費（社保，国保11月診療の窓口分を含む総診療費の　　 を控除）

２．全国歯科医師国保組合

　　⑴ 収入割，均等割保険料調定額

　　⑵ 収入割保険料（令和４年支払いの窓口分を含む総診療費の　　×　　）

３．日本歯科医師会

　　⑴ 年金保険料（３月分）

　　⑵ 福祉共済保険料（３月分）

2.8
1000

6.5
1000

1
12

２月の収納金

12月末日現在　正会員数1,027名

◎新入会員（詳細は新入会員の紹介）
　北村　涼子　正会員　岡山市　P11

◎診療所の住所変更
　福江　正機　正会員　岡山市　P19
　［新］　岡山市北区大供１丁目２－１
　　　　クレステージ大供３Ｆ	北

◎退会
　中西　勝一　正会員　玉野市　P43

（Ｐ＝会員名簿のページ）

１日	 都道府県歯科医師会事務長事務連絡会（日歯）

	 広報部編集委員会（集稿）

２日	 大阪歯科大学歯学部同窓会岡山県同窓会　

社保講習会，懇親会

	 都窪歯科医師会忘年会

３日	 令和５年度日歯生涯研修セミナーサテライト

	 児島歯科医師会忘年会

４日	 岡山県がん診療連携協議会（親会議）

５日	 岡山大学　曽我先生と面談

	 学術部正・副委員長会

	 公衆衛生部正・副委員長会

６日	 8020推進財団　第３回情報収集委員会

	 「国民医療・介護を守るための総決起大会」

	 岡山市歯科医師会忘年会

７日	 理事会

	 広報部編集委員会（初校）

８日	 令和５年度第１回岡山県後期高齢者医療広

域連合運営審議会

12月　会の動き
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９日	 岡山県歯科保健優良校等表彰式

	 社保　審査・検討小委員会

	 社会保険部検討委員会

10日	 岡山県がん診療連携協議会（歯科部会）

	 衆議院議員　加藤勝信政経セミナー「明日

の日本を語る会」

11日	 2023年度岡山大学歯学部教授会忘年会

12日	 国保組合　全歯連　第３回調査委員会

13日	 日歯　医療管理委員会

	 学院　三役会議

14日	 令和５年第１回岡山産業保健総合支援セン

ター運営協議会

	 理事会

	 広報部編集委員会（二校）

16日	 山田宏，比嘉奈津美デンタルミーティング

	 学院　一般入試Ａ日程

18日	 令和５年度第１回岡山県自立支援協議会医

療的ケア児等支援部会

	 支払基金　審査運営協議会

	 岡山県スポーツ協会加盟競技団体交流会

	 女性活動支援部会

20日	 医療管理部正・副委員長会

21日	 岡山県健康推進課との面談

	 理事会

	 広報部編集委員会（終校）

25日	 中国地方社会保険医療協議会岡山部会

26日	 学術部正・副委員長会（Web）

29日	 会館休館日（〜１月３日）

２月・３月　本会の予定

２月１日　令和５年度学校保健推進協議会

　　　　　理事会

　　　　　広報部編集委員会（集稿）

　　２日　令和５年度第２回岡山県食の安全・食

育推進協議会

　　３日　審査・検討小委員会

　　　　　社会保険部検討委員会

　　　　　令和５年度岡山県糖尿病医療連携セミ

ナー（Web）

　　　　　高梁歯科医師会　意見交換会（懇親会）

　　　　　令和５年度歯科医療安全研修会打合会

　　４日　令和５年度歯科医療安全研修会（ハイ

ブリッド開催）

　　６日　学院　第２回学院関係者評価委員会，

第２回学院運営協議会

　　８日　岡山県国民健康保険団体連合会理事会

　　　　　理事会

　　　　　広報部編集委員会（初校）

　　９日　健康おかやま21推進会議

　　　　　厚生部共済事業部会幹事会，委員会

　　13日　岡山県糖尿病医療連携体制検討会議及

び岡山県糖尿病対策専門会議

　　14日　日本学校歯科医会令和５年度加盟団体

長会

　　15日　令和５年度第38回中規模県歯科医師会

連合会

　　　　　広報部編集委員会（二校）

　　　　　学院　全国歯科医師国民健康保険組合

第５回常務会，第５回理事会

　　16日　第137回都道府県会長会議

　　　　　令和５年度第２回岡山県医療対策協議

会新たな財政支援制度検討部会

　　17日　令和５年度岡山県警察歯科医会研修会

　　　　　神奈川歯科大学同窓会岡山県支部社保

講習会

　　　　　学院　一般入試B日程

　　18日　令和５年度災害歯科保健医療体制研修

会（Web）
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　　　　　文化レクリエーション大会「麻雀」

　　19日　支払基金　審査運営協議会

　　21日　医療管理部正・副委員長会

　　　　　広報部編集委員会（終校）

　　22日　理事会

　　24日　福祉共済会監事会

　　　　　監事会

　　　　　予算決算特別委員会

　　26日　女性活動支援部会

　　28日　令和５年度都道府県歯科医師会スポー

ツ歯科担当理事連絡協議会

　　　　　令和５年度岡山県介護保険関連団体協

議会第２回情報交換会

　　　　　学院　全国歯科医師国民健康保険組合

第６回常務会（Web）

　　29日　理事会

３月１日　広報部編集委員会（集稿）

　　３日　スポーツフェスティバル（総合グラウ

ンド）

　　７日　理事会

　　　　　広報部編集委員会（初校）

　　10日　岡山プライマリ・ケア学会　第30回学

術大会

　　14日　理事会

　　　　　広報部編集委員会（二校）

　　21日　令和５年度岡山県認知症対策連携会議

（Web）

　　　　　理事会

　　22日　広報部編集委員会（終校）

　　24日　文化レクリエーション大会「楽しい茶

会」

　　28日　理事会

　　31日　第195回臨時代議員会

２月１日　岡山市　四役会

　　　　　津　山　定例会

　　２日　児　島　理事会

　　　　　井　原　臨時総会（18：00）

　　３日　児　島　学術講演会

　　　　　高　梁　県歯執行部役員との懇親会

　　７日　岡山市　学術臨床放談会

　　　　　吉　備　ボウリング愛好会例会

　　９日　岡山市　理事会

　　　　　玉　島　理事会

　　　　　都　窪　理事会

　　14日　玉野市　理事会

　　　　　吉　備　学術講習会（Zoom　岡山大

　　　学　江國先生）

　　15日　勝　英　定例会

　　　　　倉　敷　女性会員親睦会

　　16日　倉　敷　定例理事会

　　　　　都　窪　定例会

　　18日　倉　敷　令和５年度医療管理セミナー

　　20日　岡山市　理事会

　　21日　津　山　理事会

　　22日　倉　敷　障がい者歯科コンサルテーシ

　　　ョン

　　25日　岡山市　技工学院第６次入学試験

　　27日　真　庭　第５回理事会

　　29日　岡山市　四役会

　　　　　倉　敷　令和５年度臨時総会

２月・３月　地区歯科医師会の予定
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３月１日　児　島　理事会

　　　　　都　窪　理事会

　　２日　吉　備　グルメ同好会

　　３日　岡山市　技工学院卒業式

　　　　　倉　敷　介護保険セミナー

　　　　　吉　備　食と環境フェア（高松公民館）

　　４日　玉　島　理事会

　　６日　吉　備　定時理事会

　　７日　津　山　定例会

　　８日　岡山市　理事会

　　　　　倉　敷　倉敷市内歯科医師会協議会

　　13日　玉野市　理事会

　　19日　岡山市　臨時代議員会

　　　　　玉　島　臨時理事会

　　20日　吉　備　親睦旅行（〜 21日）

　　22日　岡山市　理事会

　　24日　倉　敷　会員・家族親睦日帰り旅行in

　　　神戸

　　27日　津　山　理事会

　　　　　吉　備　臨時総会

　　28日　赤　磐　総会

　　29日　倉　敷　定例理事会

　　　　　児　島　総会

　　　　　玉　島　臨時総会

　　　　　都　窪　臨時総会

　　「カブトムシ」

拓郎　　　最近平日休みに，長男の幼児教室の送り迎えをしています。ある日，幼児教室お迎

えの際，教室の横に大きな飼育ケースが置かれていました。先生に飼育ケースの中身について

聞くと，近所の方からカブトムシの幼虫をいただいて飼育しているとのことでした。

　先生から生徒に幼虫を譲っているということを聞いて，長男は「カブトムシ欲しい！」と大

喜び。子供の頃以来昆虫の飼育をしていない私にとって，ちゃんと飼育できるのか不安に思

い，その日は先生に「妻と相談して検討します」と伝え，帰宅しました。

　カブトムシの幼虫を飼育することで，生き物の命の大切さを長男に伝えることができるので

はないかと思い，早速妻と一緒にコーナンで飼育ケースと腐葉土を購入し，幼虫３匹を譲って

もらい，飼育することにしました。飼育方法を調べいると，逆に私自身がカブトムシの飼育に

興味を持ち初め，子供の頃の昆虫を捕まえて飼育することのワクワク感を思い出しました。子

供達と一緒に命の大切さを感じながら楽しくカブトムシの飼育ができたらいいなと思っていま

す。
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